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Contribution des eaux souterraines aux écoulements fluviaux et analyse des débits d’étiage dans un contexte de variabilité et de changement climatiques dans le bassin du Bani, Mali
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Les eaux de surface sont d’une grande importance dans le ravitaillement en eau de la population, le développement de diverses activités économiques (irrigation de contre saison, production halieutique, industries…), la protection de l’environnement et la conservation de la biodiversité. La conception des infrastructures de stockage et de régulation des eaux de surface (barrage, réseau de distribution) repose sur l’analyse des débits notamment d’étiages. L’augmentation de la demande en eau combinée aux conditions de faibles débits et à la variabilité et changement climatique peut générer à terme des conflits sociaux et un déséquilibre environnemental. La connaissance des ressources en eau, leur dynamique en relation avec la variabilité et les changements climatique s’imposent pour assurer une meilleure gestion, gage du développement durable et de l’équilibre environnemental. A travers l’analyse des séries de débits observées sur les stations hydrométriques du bassin du Bani tributaire du fleuve Niger au Mali, la contribution des nappes souterraines (écoulement de base) est estimée et les caractéristiques des faibles débits (7, 30 jours) pour différentes périodes de retour (2, 5, 10, 20 et 50 ans) pour différentes projections climatiques sont examinées.
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Groundwater contribution to rivers flow and low flow analysis in climate variability and change context Bani basin, Mali
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Surface waters are of great importance in the supply of water to the population, the development of various economic activities (small scale irrigation, fish production, industries ...), environment protection and biodiversity conservation. The design of the storage infrastructure and regulation of surface water (dams, distribution network) is based on the analysis of such low flow rates. The increase in water demand combined with low flow conditions and climate variability and change can ultimately generate social conflict and environmental imbalance. Knowledge of water resources, their dynamics in relation to climate variability and change is needed to ensure better management guarantee sustainable development and environmental balance. Through the analysis of sets of observed flow gauging stations on the  Bani basin tributary of the Niger River in Mali, the contribution of groundwater (base flow) is estimated and the characteristics of low flow rates (7, 30 days) for different return periods (2, 5, 10, 20 and 50) and different climate projections are examined.
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